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Aos dezesseis dias do mês de março de dois mil e vinte e três às oito horas inicia o credenciamento 1 

dos delegados, convidados e autoridades para Conferencia de saúde seguido de café da manhã. As 2 

oito horas e cinquenta e dois minutos o mestre de cerimonias Dualcei Alves realiza a abertura da 3 

décima segunda conferência municipal de saúde do município de Barracão, cujo tema é “Garantir 4 

Direitos e Defender o SUS, a Vida e a Democracia – Amanhã Vai Ser Outro Dia” foi explicado 5 

que a conferência municipal é o preparatório para as conferências estadual e federal. Dualcei fez 6 

um breve relato sobre a conferência Municipal de Saúde que a conferência municipal é preparatória 7 

para a 13ª Conferência Estadual e para a 17ª Conferência Nacional de Saúde. Na sequencia chama 8 

as autoridades para fazer parte da mesa de abertura: composta pelo: Prefeito Municipal Jorge 9 

Santin, Vice-prefeito: Hercílio Andrade, Secretário municipal de Saúde de Barracão: Dieyson 10 

Matiello Bugança, Presidente do Conselho Municipal de Saúde: Zelio José Volpatto, Representante 11 

da 8º Regional de Saúde: Carmem Grings, Palestrante da Conferência: Cintia Jaqueline Ramos, 12 

Secretário Geral: José Borssatto, Enfermeira da Epidemiologia: Cledir Rosani Busatto, Sargento: 13 

Flavio Lima e o Padre Paulo. Na sequência passou a palavra para o secretário Dieyson Matielo 14 

Bugança fazer suas colocações: agradeceu a presença de todos e falou da importância de falar sobre 15 

o SUS, que é muito importante ter o amparo do SUS em todas as esferas governamentais, 16 

agradeceu a presença da palestrante e contou sobre como foram as pré-conferências. O vice-17 

prefeito Hercílio agradeceu a presença de todas as autoridades e falou que o local de 18 

apresentarmos todas as demandas é agora na conferência. O prefeito municipal agradeceu a cada 19 

servidor da saúde pelos serviços prestados, que apesar dos problemas estamos conseguindo suprir 20 

as demandas. O padre Paulo fez uma oração. O prefeito Jorge Santin convidou o ex-prefeito 21 

Antenor para dar falar sobre a importância da população em se preocupar com o meio ambiente, 22 

falou sobre um projeto de reciclagem que pretendem implantar no município, falou da importância 23 

de educar as pessoas sobre a reciclagem, que é um trabalho que precisa ser feito nas escolas, nas 24 

visitas que as agentes de saúde e endemias passem essas orientações para os moradores que 25 

visitam. O prefeito agradeceu a presença de todos. O presidente do conselho municipal de saúde 26 
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agradeceu a presença de todos e deu a abertura da 12º conferência municipal de saúde. O 27 

secretário municipal de saúde relatou sobre as melhorias na saúde do município, falou sobre uma 28 

nova unidade de saúde, que será construída e será localizada próximo a Super Creche e atenderá os 29 

munícipes do interior, será a UBS do Rural, falou sobre a compra de uma nova ambulância, o 30 

município está com uma nova van para os pacientes de oncologia. A unidade do Copasa passará por 31 

uma reforma, no valor de R$150.000,00, falou sobre o pedido do pessoal do industrial que pede a 32 

volta do funcionamento da farmácia da UBS Industrial. Falou sobre os novos médicos que foram 33 

aprovados em concurso público, o hospital de Dionísio Cerqueira fornece atendimento de 34 

ortopedista, cardiologista, e estão em busca de aumentar o leque de especialistas no hospital. Falou 35 

também sobre a aquisição de um carro Spim para facilitar as mães de crianças especiais que 36 

precisam fazer viagens. Falou sobre a equipe multidisciplinar que agora está completa e agradeceu 37 

o serviço prestado de todos os servidores da saúde. Falou que o que será decidido hoje vai ser o 38 

planejamento para os próximos quatro anos. Pediu para que a população levante as propostas e 39 

agradeceu a presença de todos. Dualcei faz a apresentação da palestrante Cintia Jaqueline Ramos e 40 

sua atuação na Saúde Regional e formação. Cintia agradeceu pelo convite, e disse que veio hoje 41 

para falar sobre saúde pública, falou que as conferências acontecem de quatro em quatro anos, que 42 

é importante algum representante do município fazer parte da conferência estadual e 43 

principalmente a federal, que precisamos pensar no coletivo e não no individual. A democracia é 44 

nosso direito como cidadão, precisamos construir a saúde que queremos, falou sobre o início do 45 

SUS em 1990, com a criação da Lei nº 8080. Em 1996 criada a Lei nº 8142. Em 1986 houve a 46 

conferência nacional de saúde em Brasília, onde os trabalhadores de saúde lotaram a conferência. 47 

As propostas que serão aprovadas aqui farão parte do Plano Municipal de Saúde, vai ser cobrado o 48 

porquê de não ter sido realizadas as propostas da última conferência em 2019. Nos últimos dez 49 

anos, na região sudoeste foi implantado o SAMU, concretizou UPA’s, hospitais foram fortalecidos, a 50 

atenção primária de saúde passou por qualificação e teve também a ampliação do CRE/ARSS, o 51 

hospital regional que atende pacientes com traumas de todos os municípios pertencentes a 8º 52 
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regional de saúde, habilitação do hospital de oncologia em Francisco Beltrão que atende por dia 53 

aproximadamente 300 pessoas. Falou sobre a intervenção do hospital São Francisco que já fazem 54 

cinco anos, a prefeitura de Francisco Beltrão que está administrando o hospital. Falou sobre a 55 

importância de colocar nas propostas o pedido de uma UTI pediátrica na nossa região, pois não há 56 

em Francisco Beltrão e a demanda está grande e precisam ser encaminhadas para Cascavel ou Pato 57 

Branco. Falou da construção do hospital geral intermunicipal que todos os 27 municípios vão utilizar 58 

e o ênfase do hospital será as cirurgias eletivas. Falou sobre a importância da implantação do SER 59 

que precisa ser colocado na rede do CRE/ARSS, implantação da hemodinâmica junto ao HRS. Falou 60 

sobre a carta do Sudoeste Saúde, que foi escrita pela AMSOP e encaminhada para Brasília. Falou 61 

sobre a experiência na pandemia, que ela estava à frente do hospital regional, que atenderam 1840 62 

pacientes graves que ficaram nos leitos de UTI, falou da importância da vacina, que hoje não 63 

estamos utilizando máscaras é graças a vacina. Falou da importância de cuidarmos da nossa 64 

carteirinha de vacinação, de cuidarmos da nossa alimentação, saúde mental. Falou sobre a grande 65 

utilização do SUS pela população, que medicamentos de alto custo é fornecido gratuitamente, 66 

atendimentos de alta complexidades. Falou que hoje a tarde vamos elaborar propostas que tragam 67 

melhorias para todo o Sudoeste não somente para Barracão. Ela agradeceu e disse que essa foi a 68 

sua pequena contribuição no dia de hoje, sobre sua experiência em saúde pública. O secretário 69 

Dieyson agradeceu a palestrante e entregou uma lembrança em nome da administração. Realizado 70 

um intervalo de 15 minutos para banheiro agua e café. Retornamos as 10:45 horas e a enfermeira 71 

Cledir Busatto apresentou as propostas que foram levantadas durante as pré-conferências 72 

realizadas no: Copasa, Industrial, Centro e Rural (Siqueira Bello). Neste momento juntamente com a 73 

plateia iremos fazer a reformulação conforme necessidade das propostas a nível estadual, federal e 74 

municipal. Foram reformuladas algumas propostas com auxílio da Carmen Grigs e Cintia Jaqueli 75 

Ramos. A representante da 8º regional de saúde Carmem sugeriu que nas propostas municipal fosse 76 

retirado dois itens, que falavam sobre a troca de dois agentes comunitários de saúde, dizendo que 77 

não cabe a conferência decidir e sim a administração municipal. A nível Estadual foram incluídas 78 
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algumas propostas também. Finalizamos a revisão das propostas na parte da manhã. Intervalo para 79 

almoço e retorno as 13 horas. Servido no local almoço risoto, saladas, pão, cuca, refrigerante e 80 

suco. Na parte da tarde ás 13h00 horas os grupos se reuniram conforme número no crachá e foram 81 

divididos em cinco grupos e escolheram as propostas. A Enfermeira Cledir chamou o coordenador 82 

de cada grupo para apresentarem as propostas escolhidas. As propostas foram votadas pelos 83 

delegados e as aprovadas foram: Propostas ELEITAS A NÍVEL MUNICIPAL: 84 

1ª lugar Proposta nº 1- Farmácia nos postos de saúde do Copasa e Industrial com: Profissional 85 

farmacêutico 40 horas semanais, estrutura física adequada e mobiliário; 86 

2ª lugar Proposta nº 2- Ampliar quadro de servidores categoria Técnico de Enfermagem para suprir 87 

a demanda das unidades de saúde e transferências de pacientes. *Fazer o cálculo de impacto 88 

financeiro e posteriormente a Administração Municipal encaminhar para câmara de vereadores 89 

fazer a alteração da Lei; 90 

3ª lugar Proposta nº 3-  Contratação de novas especialidades dentro do município (Psiquiatra, 91 

geriatra, gastroenterologista, fonoaudióloga, TO), bem como aumentar a oferta de serviço das 92 

especialidades já existente (ortopedista, oftalmologista, cardiologista) através por exemplo da ARSS 93 

na Policlínica Dr Luiz Carlos Barreiro anexo ao Hospital Dionísio Cerqueira e também as 94 

especialidades no CRE ou em outra referência;  95 

4ª lugar Proposta nº 14- Implantação da PICs (práticas integrativas do SUS).  96 

As demais propostas municipais foram:  Ampliar a realização dos serviços terceirizados (ARSS) como 97 

USG, RX e exames laboratoriais que são realizados dentro do município ou aqui na fronteira, 98 

vitando deslocamento para outro centro de referência. Assegurar que os exames e 99 

encaminhamentos entregues na secretaria Municipal de saúde não sejam perdidos /extraviados. 100 

Contratação de Prestador de Serviço de fisioterapia terceirizada em local acessível para os idosos.  101 

Clínica de fisioterapia Municipal, a qual funcionaria com profissionais do quadro da Prefeitura 102 

Municipal. Farmacêutica Linha São José ½ período por semana. Internet Linha São José. Assistência 103 
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médica e psicológica para os cuidadores dos idosos. Centro DIA para idosos onde o idoso possa ficar 104 

durante o dia com atividades e alimentação. Reforma e ampliação do posto de saúde do industrial  105 

Estudo Técnico para ampliação e aquisição de equipamentos para odontologia no interior, em 106 

conformidade a Legislação sanitária. Terceiro turno atendimento médico noturno para os 107 

trabalhadores. Incluir no contrato com o Hospital Municipal de Dionísio Cerqueira que exames 108 

solicitados como ultrassonografia (seriam de urgência se solicitado no Hospital) sejam realizadas no 109 

momento que o paciente se encontra lá, não encaminhar para as unidades para solicitar. Ampliar 110 

para dois (2) profissionais médicos que atenda a demanda da Unidade COPASA, devido à grande 111 

população neste ESF. Atendimento Médico ESF Rural: assistência médica e da equipe incluindo 112 

assistência farmacêutica (levar medicamento) 1x no mês nos polos do rural e nestes dias garantir a 113 

assistência medica ao procurar atendimento na unidade Rural localizado no Centro do município. 114 

 As PROPOSTAS A NÍVEL ESTADUAL eleitas pelos delegados foram: 115 

1ª lugar Proposta nº 01 Solicitar o incremento de repasse dos recursos financeiros para os 116 

municípios junto a esfera Estadual e Federal. 117 

2ª lugar Proposta nº 8 Solicitar a implantação da UTI pediátrica junto ao Hospital Regional do 118 

Sudoeste- HRSWAP. 119 

3ª lugar Proposta nº 5 Aumentar o número de vagas de Consultas especializadas: Aumentar o 120 

número de vagas oftalmo, ortopedista, reumatologista, ginecologia MACC, cardiologista e outros no 121 

CRE ou outra referência. 122 

4ª lugar Proposta nº 10 Viabilização de leitos Especializados para atendimento em Saúde Mental, 123 

habilitando os leitos nas próprias Unidades Hospitalares existentes da nossa Região. 124 

As demais propostas a nível nacional foram: Qualificação da Central e Regulação de leitos, 125 

otimizando as vagas de leitos existentes, agilizando a liberação do leito, conveniando outros 126 

hospitais para suprir a demanda.  Implantar a Educação permanente dos Conselheiros Municipais 127 

de Saúde com apoio do Estado através da Escola de Saúde Pública do Paraná. Revisão e incluir 128 

novos medicamentos relação RERAME/REREME de alto custo. Promover programas/mutirões (a 129 

mailto:cmsbarracao@hotmail.com


ATA N°  

03/23 
12° Conferência 

Municipal de 
Saúde 

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE BARRACÃO 

FONE 049 3644 1216 FAX 049 3644 4024 cmsbarracao@hotmail.com                                                       

 

12ª Conferência Municipal de Saúde. 
 6 

exemplo do Opera Paraná) para realização de cirurgia eletiva, aumentando a oferta de serviço em 130 

cirurgia eletivas que necessitam de UTI. Ampliar a referência em especialidade de saúde bucal 131 

incluindo procedimento odonto hospitalar nas Unidades de Referência Regionais. Implantação do 132 

serviço de Hemodinâmica junto ao Hospital Regional do Sudoeste- HRSWAP. Instituir estratégias 133 

para formação de profissionais médicos especialistas nas áreas de neuropediatra, pneumologista, 134 

hematologista, entre outras. 135 

As PROPOSTAS A NÍVEL FEDERAL eleitas foram:  136 

1ª lugar Proposta nº  1 Revogação imediata da Emenda Constitucional 95/2016, que retirou verba 137 

do Sistema Único de Saúde (SUS), congelando investimentos até 2036. Aumento dos recursos 138 

federais. 139 

2ª lugar Proposta nº  3 Emenda parlamentar Federal e Estadual para incentivo hospitalar que 140 

atendem municípios de fronteira, diretamente ao Prestador Hospitalar. Ex: hospital de Dionísio 141 

Cerqueira atende Município de Barracão PR. 142 

3ª lugar Proposta nº 4 Ampliação da meta quantitativa de procedimentos junto ao Prestador de 143 

Saúde APAE, ampliando o Recurso Financeiro repassado pelo Ministério da Saúde. 144 

4ª lugar Proposta nº 2 Revisão do programa Farmácia Popular Federal. O programa nas farmácias 145 

particulares libera a entrega da medicação para 30 dias e após exatamente 30 dias que o paciente 146 

poderá retirar novamente.  O que acarreta em muitos pacientes do interior, nos finais de semana, 147 

por alguns dias sem medicação. Se vem um dia antes o sistema não libera a medicação. Ideias:  148 

entrega para dois meses e não mensal com dia estabelecido pelo sistema. Também a medicação 149 

não é entregue conforme a receita médica na totalidade.   150 

Sobre a nº 3 questão de emendas parlamentares para HMDC Nádia, relata que essa proposta é 151 

discutível acha que não cabe para a conferência a nível federal por se tratar de um problema local 152 

não sendo aprovada. Delgados votam em tirar esta proposta.  Cledir fala que fica encerrado a parte 153 

das propostas após será feito documentação para enviar para a 8º regional. A seguir definida 154 

eleição para Delegados, hoje será eleito somente um delegado, a plenária do Gestor será em 155 
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Curitiba no dia 04 de abril, hoje só sai delegado do segmento usuário. Raquel Guacino da 8ª 156 

Regional da Saúde pergunta quem tem interesse em concorrer a delegado, se prontificam Sirlei, 157 

Fabiana e Lurdinha, foi colocado o nome das três dentro de um copo, onde vai ser sorteada a titular 158 

e a suplente. Sorteada Fabiana Cristiane Pereira Vargas como titular e a Lurdes Zanoni como 159 

suplente. Plenária aprova. A seguir eleição das entidades que vão participar do novo conselho 160 

municipal de saúde para os próximos 4 anos. Lembrando que as entidades eleitas só irão ser 161 

trocadas daqui 4 anos, o que as entidades poderão mudar é o nome do titular e suplente.  Cledir 162 

chama as Entidades que gostariam de fazer parte do Conselho de Saúde que venha um 163 

representante até a frente: Homologadas: Prestadores de Serviço: APAE, Hospital Municipal de 164 

Dionísio Cerqueira. Gestão: secretário de saúde Dieyson e mais nomeado pelo prefeito. 165 

Representadas usuários: Igreja Católica, Igreja Evangélica, Instituto Santa Emília, Grupo de Idosos, 166 

APAC, Lions Clube Mulher, APMF e Pastoral da Criança. Trabalhadores da Saúde: COREN, CRO, 167 

ASSEMBA e SindACS. Dieyson faz suas considerações finais e passa a Palavra para a diretora da 8ª 168 

Regional de Saúde Nadia Zanela que relata estar feliz pelo número de participantes na conferência e 169 

a importância deste momento.  O presidente do Conselho de Saúde Zelio agradeceu a todos por 170 

participarem da conferência. Sem mais nada a declarar, o presidente Zelio Volpatto encerrou a 12º 171 

Conferência Municipal de Saúde e segue lista de assinaturas em anexo dos: conselheiros de saúde, 172 

delegados, usuários, gestão, trabalhadores de saúde e prestadores de serviços.  173 

 174 

 175 

 176 

                      Dieyson Matielo Bugança                                                  Zelio José Volpatto 177 

                 Secretário Municipal de Saúde                             Presidente do Conselho Munic. de Saúde  178 
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